



Aktuelle Debatte

—

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Mobilität für Alle - Gewinn für Alle

Es wird beantragt, zur 21. Sitzungsperiode des Landtages von Sachsen-Anhalt am 1./2. Juni 2023 eine Aktuelle Debatte zum o. g. Thema durchzuführen.

Begründung

Die Verkehrsunfallbilanz 2022 weist für unser Land eine tragische Zunahme von Todesfällen im Straßenverkehr aus. Der ADFC-Fahrradklimatest 2022 verweist auf eine Verschlechterung der gefühlten Sicherheit von Radfahrenden im Land und das entgegen dem Bundestrend. Es steht also nicht gut um die subjektive und objektive Sicherheit auf unseren Straßen. Diese Entwicklung konterkariert das vom Land beschlossene Ziel „Vision Zero“ also Null Verkehrstote.

Doch der Verkehr gefährdet nicht nur unmittelbar viel zu oft Leib und Leben, sondern auf lange Sicht ist der Verkehrssektor durch die eklatante Verfehlung der Klimaziele ein Risikofaktor für das Wohlergehen der Bevölkerung.

Mehr Sicherheit und mehr Klimaschutz sind durch ein und dieselben Maßnahmen erreichbar. Dies gilt für die Forderung nach einer deutlichen Erleichterung für Kommunen ein Tempolimit von 30 km/h einzuführen, die aktuell 742 Kommunen in Deutschland im Rahmen der Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinden durch angepasste Geschwindigkeiten“ unterstützen und über die auf der nächsten Verkehrsministerkonferenz beraten wird. Ebenso aber auch für Forderungen nach einer Forcierung des Radwegebbaus im Land und einer Fortentwicklung der Mobilitätsbildung in Kita und Schule.

Nur wenn das Land konsequent alle Maßnahmen zur Steigerung der subjektiven und objektiven Sicherheit voranbringt und den Umweltverbund in Gänze stärkt, werden unsere Straßen für alle Verkehrsteilnehmer*innen sicher und der Klimaschutz endlich auch im Verkehrsbereich Genüge getan. Nur dann befördern wir eine Mobilität für Alle. Und keine einseitige Vorfahrt für den motorisierten Individualverkehr.

Cornelia Lüddemann
Fraktionsvorsitz